

Journée citoyenne (Suite) Bientôt la phase répressive ?

Anifa Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

PLUS de quatre ans après son lancement, nombre de Librevillois ne se sont toujours pas appropriés le concept de la journée citoyenne, instaurée tous les premiers samedis du mois. En vue de rendre salubre notre environnement immédiat (habitats, lieux de travail, etc). Le constat a été encore fait sur le terrain, samedi dernier, par les responsables de la mairie de Libreville. Face à cette situation, le Conseil municipal entend renforcer le mode de communication à l'endroit des populations, mais également passer à la phase répressive, conformément aux dispositions réglementaires en vigueur. Et ce, dès la prochaine journée citoyenne. Ainsi, les contrevenants à ces règles de salubrité publique se verront frappés d'amendes. C'est d'ailleurs la substance du message des res-



Photo : AJT

Des responsables municipaux sensibilisant sur le terrain, samedi dernier.

ponsables municipaux des six arrondissements de Libreville lors de la tournée effectuée, samedi dernier, dans les différents quartiers de la ville. En effectuant sa tournée mensuelle dans le cadre de cette journée citoyenne initiée par le gouvernement de la République, dans le cadre de la lutte contre l'insalubrité dans les villes gabonaises, le conseil municipal de Libreville poursuivait ainsi l'étape de la sensibilisation. Car, le constat est des plus désolants : désherbage, nettoyage des

concessions, élagage des arbres, curage des caniveaux et des cours d'eau, enlèvement des véhicules abandonnés et autres carcasses, tel que rappelé par l'Hôtel de Ville de Libreville, n'ont pas été suivis, en grande partie, par les populations. Du 1er au 6e arrondissement de Libreville où est passée l'équipe municipale, lorsqu'ils n'affichaient pas un air d'étonnement ou de désintérêt, les habitants des différents quartiers visités se sont montrés, pour la plupart, passifs. Hormis quelques initiatives éparses des



Photo : AJT

Quelques agents au 5e arrondissement à l'oeuvre...

femmes dans le 4e arrondissement (Taro-Bar) et au 6e (Nzeng-Ayong, Fin Goudron). « Depuis le matin, nous nettoyons le canal avec mes petits-fils. Et j'ai essayé de regrouper aussi les autres pour essayer d'être avec moi. Et, ensemble, nous avons essayé de donner un éclat à la ville », a témoigné l'une d'elles, Marie-Blanche Nyangui. Les quatre autres arrondissements, du 1er, précisément au quartier Ambowè, en passant par le 2e (Sotega), le 3e (La Peyrie), et le 5e (Okinda), offraient un tout autre

spectacle. L'on observait un groupuscule de personnes qui bêchaient, curaient les canalisations et procédaient au ramassage de l'herbe..., sans enthousiasme véritable. « Nous souhaitons une appropriation du concept par les populations. Pour ce qui est de Libreville, nous sommes à pied d'œuvre depuis plus de six mois. Et le constat amer que nous faisons est celui selon lequel malheureusement, les populations ne semblent pas concernées par cette initiative », regrette Julien Florent Assoumou, 4e maire adjoint de Libre-

ville. Précisant, par ailleurs, que « nous allons renforcer la communication, avec la participation des chefs de quartiers, les religieux et d'autres corporations proches des populations. Mais il faut déjà prévenir que derrière cette campagne de communication, nous allons très prochainement passer à la phase de répression avec, notamment, des amendes, conformément aux dispositions réglementaires. Parce que, malheureusement, nous constatons un manque de comportement citoyen flagrant, totalement apparent. Nous n'allons donc pas continuer à revenir tous les samedis vers les populations pour leur demander de participer à l'amélioration et à l'entretien de leur cadre de vie. Donc, lors de la prochaine journée citoyenne, les choses vont changer », a prévenu l'autorité municipale.

Mobilisation à PostBank autour de la journée citoyenne

P.M.M
Libreville/Gabon

LES Postiers du Gabon étaient en action samedi dernier, sur le site de l'imprimerie de la Postebank, au quartier Grosbouquet, à Libreville, dans le cadre de la Journée citoyenne. Sous la conduite de Michael Adande, Président-directeur général de la Postebank, les agents de cette société ont procédé au nettoyage des différents services de son imprimerie. Des porteurs aux annexes, en passant par le magasin, etc. Les employés de Postebank ont aussi désherbé, curé les caniveaux et dépoussiéré les meubles et les murs de la structure. Cette célébration de la Journée citoyenne figure, depuis près d'un an, en bonne place dans le calendrier d'activités de la Postebank SA, comme un rendez-vous immanquable. En témoignent les différentes sorties de cette entreprise publique sur plusieurs sites de Libreville et de l'intérieur du pays (Kango, Port-Gentil, etc). Mais, au-delà de son aspect institutionnel, cette journée a une double portée pour les Postiers. Pour eux, c'est un rendez-vous mensuel qu'ils



Photo : SNN

Les agents de la Postebank à pied d'œuvre sur le site de l'imprimerie de Grosbouquet.



Photo : SNN

Photo de famille des Postiers, à l'issue de la Journée citoyenne.

mettent à profit pour raffermir les liens entre eux. C'est d'ailleurs cette double dimension qu'a tenu à saluer le manager de l'imprimerie du Grosbouquet, Ted Lionel Stege Rolland Mengureme-Mba, le week-end écoulé : « La journée citoyenne est un concept qui nous tient à cœur. D'où cette mobilisation tous les premiers samedis du mois. La Poste est une entreprise citoyenne. Elle appartient à l'État gabonais. C'est d'abord pour cette raison que nous suivons la politique qui émane des instances dirigeantes. Mais, au-delà de cette motivation, nous voulons aussi profiter de l'initiative du chef de l'État pour communier entre collègues et sortir, un tant soit peu, du cadre professionnel. »

NOUVEAU
ASUS
TRANSFORMER BOOK T101 HA

ADAPTEZ
EN TOUS LIEUX

OFFRE VALABLE À LIBREVILLE
LIVRAISON GRATUITE À PARTIR DE 300.000 FCFA TTC

electro
TOUT POUR LE BUREAU

01 71 913 - Libreville - 3e - 00241 71 70 20 25 / 01 71 91 31 11 / 01 71 91 31 12 / 01 71 91 31 13 / 01 71 91 31 14 / 01 71 91 31 15 - Fax : 00241 71 91 31 12
Puff 0048 - Tél : 00241 96 30 27 24 / 00241 96 30 25 - e-mail : electro@gabonpost.com - www.electrogabon.com

60
ANNIVERSAIRE
1957 - 2017

Nous contribuons l'avenir
SOLAFLIFE